

## INFORME DE GESTIÓN Fundación Alejandra Vélez Mejía Vigencia 2022

El siguiente es el informe de gestión a presentar a la Asamblea General Ordinaria de marzo 30 de 2023.

### INICIO:

Quiero iniciar este informe recordando en cortas palabras el inicio de la Fundación:



En marzo 18 de 1995 se llevó a cabo la 1ª. Asamblea, posteriormente se solicitó la Personería Jurídica a la Gobernación de Caldas, la cual es aprobada el 12 de febrero de 1996 bajo el No.000290 identificación legal que nos faculta para ejercer derechos, contraer obligaciones y ser representadas judicial y extrajudicialmente. Iniciamos actividades para recaudar dineros y nació la Radio Teletón; dineros que en principio se utilizaron para construir en el Hospital Infantil un Pabellón de Oncología para atender la población con este diagnóstico, más adelante debió ampliarse por necesidad del servicio. Cuando el Hospital Infantil por los incumplimientos de pagos de las EPS se vió en la obligación de entregar a terceros el manejo del Servicio, nuestro Objetivo se replanteó y se definió como: El objeto de la **"FUNDACIÓN ALEJANDRA VELEZ MEJIA es "Brindar acompañamiento social y humano a los niños, niñas y adolescentes diagnosticados con leucemia y cualquier tipo de cáncer y sus familias durante y después del diagnóstico".**



*"Ellos la razón de ser"*

## **PREÁMBULO**

Inicia el 2022 con la esperanza de tener un año diferente al año 2021, pensamos que se habían superado las dificultades asociadas a la pandemia y que encontraríamos soluciones con la experiencia vivida, pero, no solo no fue así, sino que a éstas se le sumaron otras en el contexto colombiano que permearon el bolsillo de todo el engranaje económico del país, y el miedo amarró las arcas financieras desde los hogares, las de las grandes empresas y hasta las de quienes creyeron en el cambio, estas últimas no avizoraron el limbo en que se iba a sumergir el país.

Nunca perdimos la fe, inflexibles iniciamos nuestra labor en el año 2022, la meta es perseverar haciendo frente al desafío de las miles de circunstancias que generan, claro está, incertidumbre pero seguros que llegará la solución a la realidad social a la que nos enfrentamos.

Seguimos buscando soluciones en la lluvia de ideas que manifiestan quienes tienen la experiencia y buscando aliados que nos respalden, seguiremos tocando las puertas de las oportunidades. Continuaremos trabajando desde la razón y responsabilidad con el corazón que es lo que nos hace ÚNICOS

Ha sido especialmente difícil encontrar el recurso, con entusiasmo buscamos asesorías para encontrar estrategias que se solidaricen con la Fundación. Especialmente en este año seguimos demostrado que no es imposible, las circunstancias del año fortalecieron nuestras fuerzas y vigorizaron la fe para continuar la búsqueda permanente de encontrar la solución que garantice el crecimiento sostenido que nos permita continuar la misión.

## **RECONOCIMIENTO**

Primero al Dios de cada uno, por ser el Mejor Guía en la realización de nuestro trabajo.

Al EQUIPO DE TRABAJO de la Fundación, mi respeto, admiración y reconocimiento, y aunque es pequeño en número es inmenso en compromiso, entrega y amor callado pero efectivo en la labor diaria, ellos son el motor que permite el crecimiento, avance y proyección de la Fundación.

A la Junta Directiva por apoyar y dedicarnos parte de su tiempo.

A la comunidad en general que nos permite año tras año instalarnos en sus corazones para apoyarnos y permitirnos seguir adelante.

A las empresas que con su compromiso, credibilidad y confianza permiten el desarrollo y crecimiento de nuestro objetivo.

Presento este Informe que además de abarcar la gestión administrativa y financiera de la organización toca aspectos de impacto social que nos identifican y respaldan el nombre.

## **ANÁLISIS DEL ENTORNO**

- ❖ Los procesos de recomposición para las clases menos favorecidas, no han significado un desarrollo social y humano armónico, por el contrario, el desequilibrio social, de carácter regional y local se agudiza, más bien, se percibe como una bomba de tiempo. La solución y el cambio se quedan en palabras que distan mucho de ser el ideal, lo que preocupa el crecimiento de abandonos a los tratamientos. Enfrentando con coraje cada desafío logramos finalizar el año 2022

- ❖ Las reformas anunciadas advierten pánico colectivo y desesperanza.
- ❖ En esta nueva situación el Objetivo con el que se orienta la Fundación: “Apoyo Social y Humano” ha fortalecido mucho más los lazos de afecto y apoyo hacia la Institución, se reconoce el trabajo que desarrolla y su aporte a la comunidad.
- ❖ La utilización de los medios tecnológicos como solución han convertido a la virtualidad en una herramienta de fortaleza a todo nivel, pero... enciende las alarmas de la socialización y el acercamiento poniendo en riesgo la solidaridad y la empatía.
- ❖ Llegamos al quinto año en que la Fundación presenta la documentación requerida por la DIAN para el estudio de permanencia en el Régimen Especial Tributario, de las instituciones que verdaderamente se dedican al trabajo en comunidad y al cumplimiento del Objeto Social. Cada año es obligatorio presentar actualización de documentos para la evaluación de cada situación.
- ❖ La llegada a la ciudad del Centro Oncológico del Caribe – COC ha fortalecido la prestación del Servicio Oncológico.
- ❖ El cambio climático afectó los desplazamientos de las familias, el cumplimiento de citas y retrasos en el tratamiento.
- ❖ **HECHOS ECONÓMICOS:**
- ❖ Todos los hechos económicos se evidencian claramente en los informes financieros.

Ingresos con destinación al cumplimiento del **Objeto** de la Fundación por donaciones y actividades

Radio Teletón Donaciones	75,842,240,64
Oficina FAVM Donaciones	23,379,850,00
Oficina navidad niños Fundación	15,970,000,00
TOTAL.....	115.192.090

Ingresos con destinación a la **Sede** de la Fundación por donaciones:

DONANTES VARIOS	13,630,000.00
SUSUERTE	30,000,000.00
GESINSO POWER & ENERGY ENGINEERING SAS	6,000,000.00
MAURICIO SALAZAR SIERRA	42,756,238.45
TOTAL.....	92,386,238.45

- ❖ La Sede: Continua siendo un sueño que evoluciona.
- ❖ El Proyecto de construcción de la Sede, a pesar de la severa crisis económica va avanzando, al paso que nos permite la situación, con responsabilidad, compromiso y solidaridad. Se ha revalidado la Licencia de Construcción, la cual fue donada por la Curaduría 2ª.

Finalizaron todos los trabajos eléctricos y se colocó el techo, se continuará con la fachada y adecuación del sitio para que la Fundación pueda ocupar la Sede.



Revisión daños por el invierno.  
En proceso de solución

Donación Top Tec para fachada



- ❖ El resultado de la labor realizada en actividades y las exigencias de atención oportuna en salud tienen un soporte que no se visualiza, pero el apoyo de la comunidad y las empresas de la ciudad son parte muy importante en el resultado para dar cumplimiento al Objeto de la Fundación.
- ❖ A pesar de la situación del año anterior, el valor gestionado (lo que se realiza y no tiene costo para la institución) en 2022 fue de **\$382.976.000,00** y está representado en:
- ❖ Gestión para hacer efectivo trasplante de Médula .

- ❖ Gestión y exigencia de autorizaciones para realización intervenciones quirúrgicas de (Yamile Estefanía Sotelo)
- ❖ Gestión de Transporte en la ciudad para repartición de mercados, donaciones y regalos
- ❖ Atención exequial (4) y religiosa con destino final.
- ❖ Regalos.
- ❖ Donación Normandy para Navidad
- ❖ Donación Jabonerías Hada para Navidad

## INFORME GESTIÓN SOCIAL AÑO 2020

**Trabajando siempre en cumplimiento del objetivo de la Institución:** “Brindar acompañamiento social y humano a los niños, niñas y adolescentes diagnosticados con leucemia y cualquier tipo de cáncer y sus familias durante y después del diagnóstico”.

**Este año se destacó diciembre como el mes de mayor vinculación con los pacientes hospitalizados.**

Se adjunta informe en video.

### NOVENA DE NAVIDAD



### POR SITUACION SALUD NO AUTORIZADOS PARA ASISTIR A LA NOVENA DE NAVIDAD



**DONANTE A TRAVÉS DE LA FUNDACIÓN**



**ESTUDIANTES COLEGIO FE Y ALEGRÍA ENTREGA DE REGALOS A NIÑOS HOSPITALIZADOS**



**VISITANTES DEL EXTERIOR A TRAVÉS DE LA FUNDACIÓN**





#### ❖ ASPIRACIÓN A MEDIANO PLAZO

La sede!!! Si la situación lo permite, aspiramos en este año 2023 llegar a prestar nuestro apoyo social y humano desde allí.

- ❖ Hacer parte del proyecto de navegación a través de Fundación Pohema



#### PERSPECTIVAS:

- ❖ Dar estricto cumplimiento a los requerimientos exigidos para continuar en el Régimen Especial Tributario con actualización anual de documentación.
- ❖ Trámites para acceder al desarrollo de Campañas en la Ciudad y e Departamento.

- ❖ Continuar la preparación en la búsqueda de estrategias de negocio que nos respalden la solidez económica para el desarrollo de nuestro objetivo, de la mano de la nuevas herramientas adecuadas a nuestro propósito.
- ❖ Nuevas unidades de negocio.
- ❖ La Sede como fuente de autosostenibilidad.
- ❖ Retomar el Servicio Social con nuevas directrices
- ❖ Continuar con la exigencia del cumplimiento de la Ley de cualquier ente que interrumpa el proceso del tratamiento en cualquiera de sus etapas y de la calidad de vida de los pacientes pediátricos diagnosticados con cáncer. “Seremos siempre la voz de los que tienen voz pero no los escuchan”
- ❖ Buscar alianzas de apoyo para pacientes que proceden de otros departamentos.
- ❖ Mantener campañas de prevención y especial atención a los síntomas de alarma.
- ❖ Capacitar a pacientes, familias y cuidadores en el conocimiento de:
  - La Ley que los protege
  - Alimentación saludable
  - Higiene mental
  - Talleres de diferentes temas, que les permitan conocimiento microempresarios que ayuden y protejan la economía familiar.
  - Acompañamiento Jurídico
  - Acompañamiento psicosocial
  - Desarrollo de habilidades

Dentro del Sistema de Gestión de Seguridad y Salud en el Trabajo hemos propendido por fortalecer las buenas prácticas saludables mantener buenas relaciones interpersonales, la realización de pausas activas y los descansos entre horarios.

Se da cumplimiento a la Ley 603 de 2000, respecto de la propiedad intelectual y los derechos de autor.

Se cumple con decreto 1406 de 1999, respecto del cumplimiento con la seguridad social.

Cordialmente,



Gloria Cecilia Betancurt Marín  
Directora Fundación